

# Principales logros

## 2012

### Perú

- Mediante el Programa Alianza en Energía y Ambiente (AEA) financiado por el Gobierno de Finlandia, actores claves de Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú lograron disponer de soluciones prácticas de energías renovables y eficiencia energética generadas a través de 18 proyectos (por un valor de USD 3.78 millones) y de estudios que permiten el acceso sostenible a energía en las zonas rurales y/o periurbanas.
- En el marco del Programa de Manejo Forestal Sostenible (MFS) financiado por el Gobierno de Finlandia, actores claves de Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú lograron disponer innovaciones validadas, para lograr una mayor rentabilidad económica, social y ambiental del manejo sostenible de bosques y plantaciones forestales, a través de 35 proyectos piloto y estudios de factibilidad por un valor cercano a los USD5.56 millones.
- La Mancomunidad del Señor Cautivo, ubicada en la provincia de Ayabaca, departamento de Piura, cuenta con una estrategia de inclusión económica integrada por siete planes distritales y un plan provincial concertado, ambos articulados con el Ministerio de Agricultura (MINAG), el Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social (FONCODES), las direcciones del gobierno regional y la plataforma público-privada de dicha Mancomunidad.
- El Gobierno peruano cuenta con lecciones aprendidas generadas en el marco de experiencias realizadas en Cajamarca, Ancash, Cuzco y Cerro de Pasco orientadas a promover el Programa MINAGRO, que busca generar sinergias entre la agricultura y la minería en territorios rurales a partir de experiencias nacionales y canadienses.
- Las autoridades sanitarias competentes (SENASA, DIGESA e ITP) y líderes del sector privado fortalecieron sus capacidades en temas sanitarios estratégicos como normas del *Codex Alimentarius*, inocuidad de los alimentos, requisitos de exportación y sistemas de alerta temprana; en particular, 60 funcionarios de los servicios sanitarios de la Región Andina incrementaron sus conocimientos en inspección y certificación en sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos, por medio de un taller realizado en alianza con el Gobierno canadiense y la Secretaría General de la Comunidad Andina.